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Les douleurs post-
accouchement aug-
mentent le risque
de dépression post-
partumLa dépression post-partum, comme sonnom l’indique, sur-vient après un accou-chement et secaractérise par descrises de larmes, de latristesse, une an-goisse et de l’irritabi-lité. De précédentstravaux ont déjà dé-montré que les dou-leurs ressentiespendant l’accouche-ment augmentaient lerisque de dépressionpost-partum. Maisune nouvelle étude,des chercheurs de laHarvard MedicalSchool, révèle pour lapremière fois que lesfemmes qui souffrentde douleurs aprèsl’accouchement sontplus exposées à la dé-pression post-par-tum.
Mise en garde des
g y n é c o l o g u e s
contre une «épidé-
mie de césariennes»Des chiffres surpre-nants. Le nombre denaissances par césa-rienne a quasimentdoublé dans le mondeen quinze ans, de12 % à 21 %entre 2000 et 2015,dépassant même40 % dans 15 pays,conduisant les gyné-cologues à s’interro-ger sur cette« épidémie », dans undossier publié dans leLancet vendredi.
Strasbourg: une
sonde connectée
pour que les
femmes rééduquent
leur périnée chez
ellesLancer des fléchettessur des ballonsou faire décoller unefusée, le tout sansbouger juste en…contractant son péri-née. Voilà un aperçudes exercices mesu-rant ou travaillant laforce, l’endurance, larapidité ou la répéti-tion des contractionsde cet ensemble demuscles que l’ontrouve chez Emy.Emy est une sondevaginale connectée,développée par lastart-up strasbour-geoise Fizimed, quivise à la rééducationdu périnée.
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Chaque grossesse est
unique, disent de nom-
breuses mamans. Et, cha-
cune apporte son lot de
surprises sur la physiono-
mie. Qu'en est-il des nais-
sances rapprochées ?
Retrouver la ligne va-t-il
être moins aisé ?  L'utérus
souffre-t-il plus? Le périnée
se remuscle-t-il plus diffici-
lement ? L'Union a rencon-
tré une sage-femme à la
SMI de Louis qui apporte
des réponses.

UN bébé qui arrive plusvite que prévu, alors queson frère est encore lui-même au sein ! Des situa-tions de ce genre, il y en a àla pelle. W.N, 25 ans et àterme de son 2e enfantalors que le petit premierne marche pas encore, ensait quelque chose : «
J'avoue n'avoir pas vu la
chose arriver, ni su tout de
suite être enceinte. Et
c'était une surprise. Je me
suis dite, bah, du coup on les
fait une fois et on passe à
autre chose.» Ses peurs ? Qu'elle ne re-trouve pas son corps de

jeune fille : « Oui ! c'est ma
principale peur. Que ces
kilos ne s'en aillent pas
après. Mais bon, nous n'y
sommes pas encore.» Maisce n'est pas l'unique peurde la jeune femme car,

d'autres interrogations ta-raudent son esprit et quinécessitent des réponses.En premier, quel est l'im-pact d'une grossesse rap-prochée sur le périnée ?Dans la norme, quelques

semaines sont nécessairespour que le périnée, dis-tendue à l'accouchementpour laisser passer bébé,retrouve son tonus. Certes,tout de suite après l'accou-chement, tout redevient,en apparence, normal.Mais il faut laisser à cet or-gane 6 mois avant de luiimposer une autre disten-sion. Sinon, sachez que les pré-visions du planning fami-lial conseillent d'attendre 2ans avant de mettre enroute le prochain enfant,indique Léonie B., sage-femme au centre de Santématernelle et infantile(SMI) de Louis.Pour ce qui est de l'utérus,des ovaires et du vagin, làaussi, un laps de tempss'impose. Sinon, pour lesovaires, grossesse ou non,ils vont reprendre leur ac-tivité au bout de 45 joursaprès l'accouchement. Au bout de 6 semaines,l'utérus va retrouver sonpoids normal de 70g. Maisprécise tout de mêmedame Léonie B., un utérusmal reposé et à nouveaumis à rude épreuve peut nepas être au top de sa formeet ne pas se contracter nor-malement. Pour ce qui est du vagin, il

est solidaire du périnée. Sarécupération dépend doncde l'état du périnée.Au niveau sexuel, la crainted'une perte ou amoindris-sement des sensations lorsdes rapports peut être pos-sible car, le périnée fragi-lisé et moins tonique peutémousser les sensations. Pour ce qui est des kilos degrossesse, tout dépend del'organisme et diffèred'une femme à une autre.Sinon, le manque de som-meil du fait de devoir s'oc-cuper d'une grossesse etd'un bébé peuvent êtremauvais pour la perte deskilos en trop. Et, quelque-fois, c'est le contraire car,la femme aura quelque malà suivre. D'un côté, un bébé qui em-bête et, de l'autre, la gros-sesse et ses malaises. Ellepeut être amaigrie si ellen'a pas d'aide. C'est doncassez délicat. Autre crainteà avoir : les risques d'uneanémie. La maman peutfaire une anémie, d'autantque c'est un mal courantdurant la grossesse : '« Le
bébé en route va prendre ce
qu'il faut pour sa croissance
et son développement. La
femme qui n'a pas eu le
temps de récupérer peut en
subir les revers.»

Grossesses rapprochées : quel impact 
sur le corps ?

Santé 

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

Les grossesses rapprochées ont un impact 
certain sur le corps.
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LA semaine passée, nousvous annoncions que nousvous livrerons les huilesvégétales et leurs spécifici-tés, les unes après les au-tres, pour vous aider à fairele choix de celle quiconvient à vos usages. Aidéde notre confrère en ligne,Doctissimo, mercredipassé, nous avons ouvert lasérie avec l'huile de coco. Cette semaine, au tour del'huile de jojoba de s'invi-ter dans la liste. Commeavec sa collègue,l' huile decoco, celle de jojoba peuttout autant être un avant-shampoing 100% naturelqui s'applique en ''bain''qu'on laisse poser sur l'en-semble de la chevelure une

fois par semaine, commeun masque classique.Le jojoba est donc plus re-commandé pour les che-veux gras. Oui ! ils ont droità leur soin aussi. Sèche etd'aspect doré, l'huile de jo-joba contient des acidesgras similaires à ceux dusébum humain. D'où sonfameux pouvoir rééquili-brant. Appliquez-la sur votre cuirchevelu à même la peaupour réguler la productionde sébum ainsi que sur voslongueurs pour nourrir etles hydrater en profon-deur. A noter qu'elleconvient aussi bien auxcheveux fins qu'à ceuxépais. Mais elle est un allié idéalpour les cheveux qui onttendance à régresser tropvite au niveau des racines.

Quelles huiles végétales 
pour quel type de cheveux ?
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L'huile de jojoba est idéale pour les cheveux gras.
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